
◎国際捕鯨委員会×捕鯨再開

国際捕鯨委員会(IWC)の問題も2019年の

特別区の試験で出ていたよね！
せんせい

ほ、ほげい...委員会？

そんな問題も試験に出るのか
ネコ君

うむ。IWCはクジラの保存と捕鯨産業の

発展を目指す国際機関のことだぞ。
安部首相

1948年に設立されて、日本は1951年に

加盟したんだ！
せんせい

当時はクジラの肉や油などを利用する

国が多かったんだけど、一部のクジラ

が減少したことなどで捕鯨に反対する

国が増えちゃったんだ。
せんせい

そういえばウチのかあちゃんは学校の

給食でクジラの肉が出たって言ってた

わ！俺が子どものころはでなかった。 ネコ君

うん！それでね、IWCは1982年にクジラ

の肉を利用する『商業捕鯨』の一時停

止を決定したんだ！ せんせい

うむ。日本は捕鯨支持派！この決定に

異議申し立てをしたんだけど、結局

1985年に決定を受け入れたんだ。 安部首相

【捕鯨】

【公務員試験の時事対策】



そして『調査捕鯨』の結果、ミンクク

ジラ系のクジラが推定50万頭以上いる

ということで、日本はコレが捕獲可能

な資源だと主張してきたんだ。
せんせい

1982年の『一時停止』の解釈の違いも

大きいみたいだね。
ネコ君

うん！日本等の支持国はクジラは重要

なたんぱく源だと思っている人が多く

て、一時停止も資源が回復するまでと

思っている人が多いんだ。
せんせい

商業捕鯨を中断して、1987年からは南

極海北西太平洋で条約で決められた調

査目的の捕鯨だけを行ってきたんだ。 せんせい

うむ。そもそも国の間でクジラに対す

る価値観が違いすぎるんだ。
安部首相

大きく分けると捕鯨支持国と反捕鯨国

に分けらる。
安部首相

【捕鯨支持国】 【反捕鯨国】

何言ってんだ！守るべき環

境保護の象徴だろうが！

クジラは利用できる水産資

源だ！

一時停止なんだから、資源

が回復するまでだろ！

一時停止といったが、永久

停止みたいなものだ。

逆に反捕鯨派の国々は『食べるのなん

てとんでもない』と天然記念物を食す

かのような感覚でいるわけだ。 安部首相



なるほど！

じゃあまた捕鯨がはじまったの？
ネコ君

うん！2019年7月、日本は自国の領海と

排他的経済水域に限定して31年ぶりに

『商業捕鯨』を行ったんだ！ せんせい

でも支持国は常に少数派！

加盟国で支持派が41ヵ国、反対派が48

ヵ国という状態なんだ。 せんせい

確かにシロナガスクジラ等は推定1700

頭ほどしかいないとされているから、

しょうがないと思うけど、50万頭もい

るならもう十分でしょってことだ。
安部首相

ということで、2018年の会議で『商業

捕鯨』の再開を盛り込んだ日本案も賛

成27、反対41で否決されたんだ。 せんせい

うむ。このような経緯があって、2018

年12月、ついに日本は国際捕鯨委員会

(IWC)からの脱退を決意したぞ！ 安部首相

日本はIWCの脱退を決定してから、手続

き完了後に『商業捕鯨』を行うと表明

していたんだ。 せんせい

うむ。調査捕鯨は以後行わないぞ。

また、捕鯨対象は十分な資源が確認さ

れた3種類のみに限定して行う！ 安部首相


